

## 8. DESA PAKRAMAN YANGBATU

Kantor sekretariat Desa Pakraman Yangbatu sekaligus juga digunakan untuk kantor LPD Desa Pakraman Yangbatu yang berkedudukan di Jalan Letda Kajeng, Telephon: (0361) 235626 wilayah Kecamatan Denpasar Timur. Secara geografis Desa Pakraman Yangbatu berbatasan di sebelah utara: Desa Pakraman Pagan; sebelah timur: Desa Pakraman Sumerta, sebelah selatan: Desa Pakraman Panjer; sebelah barat: Desa Pakraman Denpasar.

Desa Pakraman Yangbatu didukung 3 (tiga) Banjar Pakraman, yaitu (1) Banjar Yangbatu Kauh, (2) Banjar Taman Yangbatu, dan (3) Banjar Yangbatu Kangin. Masing-masing banjar memiliki kekhasan tersendiri, serta peraturan secara adat (Awig-awig). Dalam menjalankan ritual keagamaan, tradisi, hampir semua banjar adat di Desa Pakraman Yangbatu memiliki Palinggih di Pura Banjar, serta memiliki sungungan/petapakan, dan seni sakral.

Pelaksanaan ritual keagamaan di Desa Pakraman Yangbatu ditunjang oleh keberadaan Sekaa Teruna di masing-masing banjar, serta keberadaan Sekaa Gong Desa, Sekaa Kidung Laki-laki dan Sekaa Kidung Perempuan.

Desa Pakraman Yangbatu memiliki sejumlah sungungan/petapakan diantaranya: (1) Ratu Ayu Rangda (berstana di Pura Dalem); (2) Ratu Mas Rarung (Pura Dalem); (3) Barong Ket (Pura Dalem); (4) Barong Landung (Pura Kebon); (5) Pratima Ida Bhatara Siwa (Pura Dalem); (6) Pratima Pelayun Agung (Pura Desa); (7) Pratima Rambut Sedana (Pura Puseh).

Piodalan di Pura Kahyangan Tiga: untuk di Pura Puseh piodalan dilaksanakan setiap Purnama Karo; Pura Desa (Purnama Karo); Pura Bale Agung (Purnama Karo); Pura Dalem (Purnama Kapitu); Pura Kahyangan (Purnama Kapitu); Pura Mrajapati (Purnama Kapitu). Selain Pura Kahyangan, di Desa Pakraman Yangbatu juga terdapat pura Dang Kahyangan/Sad Kahyangan yaitu Pura Maspait yang melaksanakan piodalan pada Purnama Kapitu.

Selain itu di Desa Pakraman Yangbatu juga terdapat Pura Klan/Warga/Soroh yaitu Pura Kebon yang piodalannya dilaksanakan pada Buda Cemeng; Pura Benjagat (Purnama Kasa); Pura Pasek (Banyu Pinaruh); Pura Batur (Buda Cemeng). Serta Pura Subak "Pura Jempayah (Buda Cemeng Kulawu).

Aktivitas sosial ekonomi Desa Pakraman Yangbatu ditunjang oleh keberadaan LPD Desa Pakraman Yangbatu di Jalan Letda Kajeng. Desa Pakraman Yangbatu memprakarsai pelaksanaan upacara Ngusaba Desa, pada tahun 2007, Ngenteg Linggih di Pura Dalem pada tahun 2010. Untuk Upacara Pitra Yadnya (Ngaben Massal) dilaksanakan setiap 3 (tiga) tahun sekali.

